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Ao seis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e sete 1 

minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional da 2 

Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Reitor, presidindo 5 

a sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa; a Vice-reitora, Profa. Ilka do Amaral Soares; o 6 

Pró-reitor de Ensino e Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-Reitora de 7 

Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Mara Cristina Ribeiro; a Pró-reitora de Extensão, Profa. 8 

Maria Margareth Ferreira Tavares; o Pró-reitor de Gestão Administrativa, Sr. Thiago 9 

Henrique Batista Rodrigues; a Pró-reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Ana Maria Jatobá 10 

Correia Ramirez; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu; 11 

a Diretora do Centro de Ciências Integradoras, Profa. Francine Souza Loureiro de 12 

Mendonça Caetano; a Diretora do Centro de Ciências da Saúde, Profa. Sandra Adriana 13 

Zimpel; o Diretor do Centro de Educação a Distância, Prof. Vagner Herculano de Souza; o 14 

Diretor do Centro de Tecnologia, Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos; a 15 

Diretora Geral da Escola Técnica de Saúde Profa. Valéria Hora, Sra. Janaína Andrade 16 

Duarte; a Coordenadora do Núcleo de Ciências Biológicas, Profa. Flaviana Santos 17 

Wanderley; a Coordenadora do Núcleo de Ciências Exatas, Profa. Karina Rossana 18 

Menezes Schüssler, a Coordenadora do Núcleo de Ciências Humanas Sociais e de Políticas 19 

Públicas, Profa. Ana Raquel de Carvalho Mourão; a Coordenadora do Núcleo de Saúde do 20 

Adulto e do Idoso, Profa. Maria do Desterro da Costa e Silva; a Coordenadora do Núcleo 21 

de Tecnologias da Informação e Comunicação na Educação, Profa. Helena Rodrigues 22 

Câmara; a Coordenadora do Núcleo de Educação Tecnológica, Profa. Vivian Sarmento de 23 

Vasconcelos; a Coordenadora do Núcleo de Educação a Distância, Profa. Cynara Maria da 24 

Silva Santos; o Coordenador do Curso de Medicina, Prof. Fernando Antonio Pedrosa 25 

Fidelis; a Coordenadora do Curso de Enfermagem, Profa. Aline de Araújo Marques 26 

Mousinho; a Coordenadora do Curso de Fisioterapia, Profa. Alexsandra de Souza Pedrosa;  27 

a Coordenadora do Curso de Fonoaudiologia, Profa. Marisa Siqueira Brandão Canuto; a 28 

Coordenadora do Curso de Terapia Ocupacional, Profa. Monique Carla da Silva Reis; a 29 
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Coordenadora do Curso de Radiologia, Profa. Denise Cristina de Lima Barbosa; o 30 

Coordenador do Curso Tecnológico de Alimentos, Prof. Ewerton Amorim dos Santos; o 31 

Coordenador do Curso de Segurança no Trabalho, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o 32 

Coordenador do Curso de Sistemas para Internet, Prof. Paulo Henrique Gomes Silva; o 33 

Coordenador do Curso de Processos Gerenciais, Prof. Graciliano Ramos Alencar do 34 

Nascimento; o Coordenador do Curso de Gestão Hospitalar, Prof. Rafael André de Barros; 35 

o Coordenador do Curso de Licenciatura em Matemática pelo Sistema UAB/Uncisal, Prof. 36 

Alessandro de Melo Omena; o Coordenador do Curso de Licenciatura em Física pelo 37 

Sistema UAB/Uncisal, Prof. Jobson de Araújo Nascimento; a Representante dos 38 

Gerentes/Coordenadores das Unidades de Apoio Assistencial, Profa. Janayna Mara Silva 39 

Cajueiro; a Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Titular, 40 

Simone Schwartz Lessa; a Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – 41 

Categoria Adjunto, Profa. Alenilza Bezerra Costa; a Representante docente do Centro de 42 

Ciências Integradoras – Categoria Assistente, Profa. Bárbara Patrícia da Silva Lima; a 43 

Representante docente do Centro de Ciências da Saúde – Categoria Adjunto, Profa. 44 

Pollyanna Almeida dos Santos Abu Hana; a Representante da Associação dos Docentes da 45 

Uncisal, Profa. Angela Lima Peres; o Representante do Corpo Técnico-Administrativo – 46 

Nível Médio, Sr. Jeanderson Ferreira de Oliveira; o Representante discente do Diretório 47 

Acadêmico de Medicina, Acad. Edson Gabriel de Lima Lopes; a Representante discente do 48 

Centro Acadêmico de Enfermagem, Acad. Mariane Cristine Silva Bastos; a Representante 49 

discente do Centro Acadêmico de Fisioterapia, Acad. Islane Alessandra Alves Bandeira; o 50 

Representante discente do Diretório Acadêmico de Fonoaudiologia, Acad. Moses Caetano 51 

da Silva; a Representante discente do Diretório Acadêmico de Terapia Ocupacional, Acad. 52 

Isa Mariana Santos Silva; o Representante discente do Diretório Central dos Estudantes, 53 

Acad. Maykon Wanderley Leite Alves da Silva; o Representante da Federação das 54 

Indústrias do Estado de Alagoas, Dr. Alfredo Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: 55 

Josefina da Silva Santos, Representante da Associação dos Docentes da Uncisal (suplente); 56 

Maria Eduarda Neves Cavalcanti Guedes, Representante discente do Centro Acadêmico de 57 

Fisioterapia (suplente); Ana Beatriz Paiva Oliveira, representante discente do Diretório 58 

Acadêmico de Terapia Ocupacional (suplente); Anderson de Moura Pereira, representante 59 

da Federação das Indústrias do Estado de Alagoas (suplente); Renata Cardoso Couto; 60 

Roberta Lima; Leonides Silva Gomes de Mello; Williams Pacífico Araújo dos Santos; 61 

Renata das Neves Defante; Maisa Gomes Brandão Kullok; Tiago Sobral de Lima; 62 

Roselander de Lima Barros; Camila Maria Beder Ribeiro; Guilherme de Almeida; 63 

Guilherme Pacheco Lima; Erika Henriques de Araújo Alves da Silva; Luciana Aparecida 64 
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Corá; Simone Stein Siqueira; Valéria Rocha Lima Sotero; Aline Carla Araújo Carvalho; 65 

Joceline Costa de Almeida; Rafaela da Silva Cruz Sampaio; Elinalva Maria Lima de 66 

Araújo; João Victor de Almeida Farias; Beatriz Santos Vasconcelos; Gabriela Ferreira 67 

Ribeiro; Erick Vinícius Pereira Santos; Rafael Pereira dos Santos; Lais Lima Barbosa; 68 

Loruama Melo Silva; Ana Clara Silva Castro; Andressa Emanuelle da Silva; Ivana dos 69 

Santos Barros; Jadyane Souza Santos; Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, 70 

respondendo pela Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Apreciação da ata da 71 

sessão extraordinária do dia 20 de abril de 2022; Apreciação da ata da sessão ordinária do 72 

dia 1º de novembro de 2022; Apreciação da proposta do calendário para as Sessões 73 

Ordinárias do Consu de 2023. Devolutiva da Câmara Acadêmica: Apreciação do pedido de 74 

ajuste de matriz curricular do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Hospitalar, 75 

modalidade EAD da Uncisal, posta no processo E:41010.0000027225/2022; Apreciação do 76 

Calendário Acadêmico de 2023 e do esboço do Calendário Acadêmico de 2024. 77 

Devolutiva da Câmara de Gestão: Análise da minuta da resolução que trata sobre a 78 

regulamentação da carga horária docente no âmbito da Uncisal, posta no processo 79 

E:41010.0000022563/2022. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique de Oliveira Costa, 80 

presidindo a sessão, realizou a leitura da pauta. Sra. Amanda Mesquita apresentou a ata da 81 

sessão extraordinária do dia 20 de abril de 2022 e Profa. Alenilza Bezerra pediu um ajuste 82 

no nome dela com a retirada do “da”, finalizada a consideração, a referida ata foi aprovada 83 

com 22 (vinte e dois) votos a favor, 1 (uma) abstenção e nenhum voto contra. Sem 84 

considerações, a ata da sessão ordinária do dia 1º de novembro de 2022 foi aprovada com 85 

12 (doze) votos a favor, 15 (quinze) abstenções e nenhum voto contra. Relativo a proposta 86 

do calendário para as Sessões Ordinárias do Consu de 2023 Sra. Amanda Mesquita 87 

explicou que em razão da mudança do calendário acadêmico o calendário do Consu 88 

também sofreu alterações, pois normalmente em janeiro ocorriam as férias dos docentes e 89 

discentes, no entanto em razão da pandemia todos os calendários sofreram mudanças. 90 

Apresentando o novo calendário para as Sessões de 2023, informou que este seguiria a 91 

mesma lógica dos anos anteriores intercalando os horários entre manhã e tarde, iniciando 92 

de janeiro, com férias coletivas em abril e retornando no mês de maio, bem como com as 93 

sessões sendo realizadas sempre às primeiras terças-feiras de cada mês. Profa. Alenilza 94 

Costa questionou se haveria pauta para a reunião de janeiro, uma vez que dia 22 (vinte e 95 

dois) as atividades estavam sendo encerradas, Profa. Francine Loureiro sugeriu que a 96 

reunião de janeiro ficasse para o dia 17 (dezessete) e o Prof. Henrique Costa esclareceu que 97 

o calendário ficaria aberto para manter a padronização, caso não houvesse necessidade de 98 

reunião esta não ocorreria, mas caso precisasse em um período posterior, poderia abrir uma 99 
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extraordinária ainda em janeiro. Profa. Francine Loureiro e a Sra. Ana Jatobá concordaram 100 

com a sugestão do presidente do Consu. Em regime de votação e sem mais considerações, 101 

a proposta do calendário para as Sessões Ordinárias do Consu de 2023 foi aprovada por 102 

unanimidade. Aproveitando a quantidade de conselheiros presentes, o Prof. Henrique 103 

Costa leu uma mensagem ao Conselho Superior Universitário encaminhada pelo Prof. 104 

Djalma Gomes Ribeiro Sobrinho que se aposentou recentemente “Magnífico Reitor e 105 

Presidente do CONSU Dr. Henrique Costa e  colegas conselheiros. Após 45 anos atuando 106 

como professor da UNCISAL, minha aposentadoria foi publicada no  Diário Oficial do 107 

Estado de Alagoas e portanto deixo o CONSU. Agradeço pela oportunidade e por tudo que 108 

aprendi em todos esses anos participando, desde o antigo Conselho Departamental, até o 109 

atual CONSU. Mesmo aposentado estarei sempre pronto para colaborar com essa 110 

Universidade no que estiver ao meu alcance, pois como sempre afirmei, a UNCISAL 111 

representa o que é de mais importante para minha profissão, e além de tudo me permitiu 112 

algo extraordinário para mim: ser ao mesmo tempo médico e professor. Grande abraço e 113 

viva a UNCISAL .”, exaltou a competência do grande profissional que inspirou muitas 114 

gerações de profissionais, com um voto de louvor por toda a história e trajetória do 115 

professor Djalma, sempre muito participativo de todas as atividades que a Uncisal 116 

promoveu e, por fim realizou um agradecimento sincero por tudo que foi realizado pela 117 

Instituição e para ele, por ter sido aluno do brilhantíssimo professor. Profa. Francine 118 

Loureiro registrou seus agradecimentos ao Prof. Djalma Sobrinho e endossou as palavras 119 

do Presidente do Consu como aluna e colega. Diversos conselheiros parabenizaram e 120 

agradeceram ao Prof. Djalma Sobrinho pelo chat. A Sra. Amanda Mesquita informou que 121 

tinha acabado de falar com a Profa. Simone Stein e a mesma disse que estava retornando 122 

de viagem e por isso solicitou que sua pauta ficasse por ultimo. Seguindo ao próximo 123 

ponto de pauta sobre a devolutiva da Câmara Acadêmica, quanto a apreciação do pedido 124 

de ajuste de matriz curricular do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Hospitalar, 125 

modalidade EAD da Uncisal, posta no processo E:41010.0000027225/2022, Prof. Vagner 126 

Herculano explicou que houve a aprovação pelo NDE (Núcleo Docente Estruturante) e 127 

pela Câmara Acadêmica e que o Prof. Rafael de Barros iria explanar sobre o assunto. O 128 

presidente do Consu falou que o ponto foi bastante discutido na Câmara Acadêmica e 129 

perguntou se alguém gostaria de fazer algum questionamento ou sugestão. Prof. Vagner 130 

Herculano explicou que a motivação de alteração foi em razão do mercado, pois o curso 131 

tinha três anos de duração, sendo o único no mercado com esse período e isso estava 132 

fazendo com que o aluno passasse muito tempo cursando, o que culminava no aumento de 133 

evasão, então a proposta era diminuir o tempo de integralização do curso sem afetar a 134 
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carga horária mínima, bem como a inserção da matriz para a curricularização da extensão e 135 

uma atualização de nomenclatura das disciplinas, então com a aprovação do Consu seria 136 

dado início a atualização do PPC (Projeto Pedagógico do Curso) junto a biblioteca virtual e 137 

falou sobre a aproximação do período de recredenciamento do Curso de Gestão Hospitalar, 138 

por fim ressaltou que o trabalho estava sendo feito com o apoio do pessoal da Proeg e da 139 

Profa. Leonides Mello. Prof. Gustavo Vasconcelos parabenizou ao trabalho, ressaltou que 140 

a diminuição do tempo foi a melhor parte, pois transformava o curso mais atrativo e mais 141 

dinâmico e reforçou a importância dos cursos tecnológicos. Em regime de votação, o ajuste 142 

de matriz curricular do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Hospitalar, modalidade 143 

EAD da Uncisal, posta no processo E:41010.0000027225/2022, foi aprovado por 144 

unanimidade. Prof. Rafael de Barros realizou seus agradecimentos a todos os conselheiros, 145 

Profa. Leonides Mello, Prof. Marcelo Santana, Prof. Gustavo Vasconcelos, Profa. Alenilza 146 

Costa e ao Prof. Vagner Herculano que ajudaram na condução dos trabalhos. Prof. 147 

Henrique Costa agradeceu ao Coordenador do Curso de Gestão Hospitalar, Prof. Rafael de 148 

Barros, principalmente pelo curso ter sido destaque e ressaltou a dedicação da Profa. 149 

Leonides de Mello junto aos cursos tecnológicos. Considerando que a Profa. Simone Stein 150 

ainda não estava presente, a discussão seguiu para a devolutiva da Câmara de Gestão com 151 

a análise da minuta da resolução que trata sobre a regulamentação da carga horária docente 152 

no âmbito da Uncisal, posta no processo E:41010.0000022563/2022. Prof. Gustavo 153 

Vasconcelos contextualizou explicando que a Câmara de Gestão recebeu a normativa da 154 

distribuição da carga horária docente em substituição a normativa vigente de dois mil e 155 

dezenove, bastante defasada, que a Câmara realizou cinco reuniões para discutir o 156 

documento artigo por artigo com a participação de membros da Câmara Acadêmica e 157 

demais professores. Prof. George Souza parabenizou a Câmara de Gestão pela discussão 158 

exaustiva de todos os tópicos e sugeriu a inclusão da tutoria da EAD como atividade de 159 

apoio ao ensino no artigo quarto e o Prof. Gustavo Vasconcelos agradeceu o lembrete, por 160 

ter passado despercebido mesmo diante de tanta discussão. Prof. Vagner Herculano 161 

ressaltou o esforço da gestão para a valorização da EAD e que ainda tinha um trabalho 162 

muito importante para ser feito dali em diante, tendo em vista que a tutoria na atividade de 163 

apoio ao ensino ainda precisava de maior amadurecimento e que a questão da EAD era 164 

bastante dinâmica. Profa. Alenilza Costa parabenizou a todos que participaram da 165 

elaboração do documento e pediu esclarecimentos sobre o que estava posto na alínea “e” 166 

do inciso II, artigo 4º sobre a “Orientação de grupos para participação em competições do 167 

conhecimento e similares”. Prof. Gustavo Vasconcelos explicou que o documento foi 168 

elaborado pela Proeg e que as atividades de apoio ao ensino, contempladas também na 169 
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distribuição da carga horária do professor, no cursos tecnológicos e nos cursos técnicos 170 

existiam competições e encontros de estudantes de diversas áreas onde eles precisavam 171 

demonstrar conhecimentos e o professor precisava acompanhar os estudos e habilidades de 172 

acordo com o requisitos necessários, inclusive com entrega de premiações, falou ainda que 173 

acompanhou no Senac competições dessa natureza e que não tinha conhecimento da 174 

realização de tais eventos em cursos de licenciatura e bacharelado, mas que precisava de 175 

incentivo aos alunos que iriam participar e aos docentes que acompanhavam 176 

contabilizando dentro de sua carga horária, tendo em vista sua dedicação ao treinamento 177 

semanal dos alunos ou grupos, então a alínea estava presente no documento para tentar 178 

contemplar diversas atividades realizadas pela Uncisal ou com potencial para realização. 179 

Para corroborar com a discussão, Profa. Leonides de Mello colocou no chat “Vários 180 

eventos, hj, do SEBRAE e Inovativa se encaixam em competições de inovação do 181 

conhecimento” e a Profa. Maisa Kullok colocou “Competição de inovação é parte 182 

integrante dos cursos técnicos e tecnológicos, principalmente, no momento”. Profa. 183 

Alenilza Costa explicou que sua inquietação era porque ainda não existia esse tipo de ação 184 

na Uncisal e o Prof. Gustavo Vasconcelos destacou que a competição era nacional e que a 185 

Universidade precisava se inscrever e competir, ressaltou a necessidade do docente ter a 186 

carga horária para a participação e do incentivo, falou ainda que a Profa. Rafaela Sampaio 187 

foi uma das que participou da Olimpíada do Conhecimento. Profa. Margareth Tavares 188 

parabenizou pelo trabalho, informou que esteve presente em algumas reuniões e realizou 189 

um destaque no inciso IV do artigo sétimo, pedindo por maiores explicações quanto a 190 

questão da prestação de serviços assistenciais, condicionada a regulamentação própria, se 191 

cabia na Resolução CNE/CES nº 7, de 18 de dezembro de 2018 do MEC, se passava por 192 

necessidade de cadastramento conforme era preconizado ou como foi pensado na hora de 193 

colocar no documento. Prof. Gustavo Vasconcelos lembrou que tentou não amarrar 194 

determinadas ações dos docentes e tentou ser amplo o suficiente diante de todas as 195 

particularidades e possibilidades dos docentes na Uncisal, sobre a questão dos serviços 196 

essenciais foi pensado que diante de alguma atividade extensionista poderia haver um 197 

serviço assistencial em alguma unidade, porém para que acontecesse a regulamentação, 198 

esta deveria ser feita pela Proex. Profa. Maragerth Tavares enfatizou que questionou 199 

somente a palavra “assistenciais” e sob sua ótica, essa palavra deveria ser retirada. Profa. 200 

Joceline Costa destacou que fez uma reflexão pois estava previsto que a prestação de 201 

serviço era uma categoria de extensão, resgatou um exemplo citando o escritório modelo 202 

de direito, complementando que como ela, por exemplo, que não tinha habilitação para 203 

trabalhar com assistência não se enquadraria, por isso acreditou que a palavra 204 
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“assistenciais” não se enquadraria em diversas situações do ensino. Prof. Gustavo 205 

Vasconcelos concordou com a fala e disse que a retirada da palavra culminaria uma 206 

ampliação do entendimento, complementou ainda explicando que uma prática comum da 207 

Câmara de Gestão era convidar as áreas especializadas para opinar, a fim de melhorar o 208 

documento antes de encaminhar ao pleno e como estava ocorrendo a curricularização da 209 

extensão era necessário pensar nesse momento de transição. Aproveitando o ensejo, Profa. 210 

Margareth Tavares solicitou aos colegas que realizassem a leitura da Resolução CNE/CES 211 

nº 7, de 18 de dezembro de 2018 do MEC, a qual regia a questão da curricularização da 212 

extensão e disse que aconteciam diversas reuniões presenciais pra elucidar as dúvidas, por 213 

fim se colocou à disposição eventuais dúvidas. Prof. Gustavo Vasconcelos enfatizou que 214 

com a retirada da palavra “assistencial”, o parágrafo único deixaria de fazer sentido pois 215 

ele explicava o que era assistência. Foi ajustado no texto a questão da tutoria no artigo 216 

quarto, acrescentando no inciso II a alínea “f” e quanto a questão da extensão no artigo 217 

sétimo, foi excluída a palavra “assistenciais” e o parágrafo único. Profa. Angela Peres 218 

destacou que o documento falava muito mais sobre o exercício do profissional docente 219 

efetivo, que na lei teria descrito como servidor do magistério superior e falava pouco sobre 220 

o regime de trabalho horista, portanto ficou pensando se cabia o parágrafo único do artigo 221 

terceiro ou se faria um novo documento para regir a situação do precarizado. Dr. Williams 222 

Pacífico explicou que o precarizado não podia ser regido por um documento específico da 223 

Universidade, tendo em vista que não existia lei que o regularizava, que este precisava 224 

cumprir as regras da Universidade, mas que não teria os mesmos direitos do que um 225 

professor concursado. Quanto ao parágrafo único do artigo terceiro, esclareceu que não era 226 

o docente precarizado e sim com contratação especial, que podia ser um professor 227 

visitante, ou seja, com previsão legal. Prof. Gustavo Vasconcelos complementou 228 

informando que nesses casos, geralmente, o professor horista estava atrelado a algum 229 

projeto específico e que o documento tratava especificamente de docentes com regime de 230 

vinte horas ou quarenta horas ou com dedicação exclusiva efetivos da Uncisal. No chat, 231 

Profa. Leonides de Mello escreveu “Inclusive o docente pode ser voluntário”. Dr. Williams 232 

Pacífico sugeriu que colocasse “dentro do previsto em lei” no artigo terceiro, parágrafo 233 

único e os conselheiros acataram. Profa. Francine Loureiro perguntou se o professor 234 

efetivo era aquele que já tinha finalizado seu estágio probatório e o coordenador jurídico 235 

respondeu que a lei valeria para todo professor que foi nomeado e estava em suas 236 

atividades, independentemente de estar em estágio probatório ou não. Quanto ao inciso III 237 

do artigo quarto, Profa. Angela Peres perguntou se a elaboração de projetos e a elaboração 238 

do pedido de patentes não estariam em pesquisa ao invés de ensino e o Prof. Gustavo 239 
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Vasconcelos contextualizou explicando que as atividades de organização acadêmica eram 240 

as atividades que envolviam planejamento, explicou que na distribuição da carga horária 241 

de professor que contemplava graduação e pós-graduação, seu entendimento foi que o 242 

planejamento da pós-graduação, por exemplo, também contaria como planejamento de 243 

atividade acadêmica, tendo em vista que era necessário ocorrer um planejamento antes de 244 

cada atividade, senão o professor perderia a carga horária dedicada a pesquisa e que na 245 

distribuição da tabela ficaria mais fácil de entender. Na tabela do artigo doze, Profa. 246 

Angela Peres perguntou se não poderia somar atividade de apoio ao ensino com atividade 247 

de organização acadêmica para deixar em uma só categoria, pois na sua opinião ambas 248 

eram flutuantes entre si. O presidente da Câmara de Gestão enfatizou que a tabela era o 249 

grande foco do trabalho, para cada docente se localizar onde estava e realizar a distribuição 250 

de sua carga horária, ressaltou que o pensamento da Proeg e da Câmara, quando recebido, 251 

discutido e aprovado por unanimidade, foi que a atividade de sala de aula e atividade de 252 

planejamento tinham peso de distribuição, para cada hora de sala de aula a metade iria para 253 

planejamento, que quando o professor entrava em um cargo comissionado ou em uma 254 

função gratificada ou na pós-graduação a atividade em sala de aula diminuía, mas a 255 

organização acadêmica poderia aumentar, então se fosse juntar, na sua opinião, perderia 256 

um pouco da lógica que foi utilizada para montar. Profa. Angela Peres falou que ficou 257 

contente pelo cuidado na elaboração do documento, mas que ficou confusa se a quantidade 258 

de horas era mínima ou recomendada e que na parte de atividades complementares deveria 259 

ser de zero a quatro, defendeu que a CPA (Comissão Própria de Avaliação) deveria ter uma 260 

carga horária maior para quem ocupasse a coordenação até pelo fato dela ocupar uma 261 

posição bem significativa na avaliação institucional e para obter nota cinco era necessário 262 

ter uma dedicação muito grande. Prof. Gustavo Vasconcelos destacou que esse ponto foi 263 

para discussão na Câmara de Gestão de que não iria usar os termos mínimo e máximo na 264 

tabela, com o intuito de deixar o docente livre em suas escolhas e destacou que alguns 265 

docentes tinham situações pontuais, portanto seria tratado como forma pontual em sua 266 

carga horária. Profa. Angela Peres entendeu que a tabela era para ser norteadora e o Prof. 267 

Gustavo Vasconcelos concordou, falando ainda que o caso da CPA deveria ser tratado de 268 

forma específica, assim como o Comitê de Ética e Pesquisa. Continuando, Profa. Angela 269 

Peres pediu um carinho especial à Coordenação da CPA, destacou que a maior parte dos 270 

docentes não teria atividade complementar e perguntou se a lato sensu não teria o mesmo 271 

entendimento da stricto sensu e a Profa. Mara Ribeiro respondeu que não, que a dedicação 272 

era completamente diferente, a lato sensu estava dentro da mesma programação de ensino 273 

que qualquer outro curso, mas a stricto sensu não. Profa. Angela Peres finalizou 274 
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explicitando que a questão de elaboração de material didático para a EAD muitas vezes era 275 

mais demorada e por isso precisava de uma atenção maior. Complementando a fala da 276 

Profa. Angela Peres sobre as atividades complementares de duas horas, Profa. Joceline 277 

Costa sentiu confusão na legibilidade em relação ao mínimo e máximo e a possível 278 

flexibilidade. Prof. Vagner Herculano achou que a tabela estava bastante rígida e que seria 279 

interessante colocar uma proposta que pudesse chegar a um tempo maior, mas que o 280 

professor pudesse ter flexibilidade nas suas horas e sua distribuição. Prof. Gustavo 281 

Vasconcelos chamou atenção ao parágrafo quarto do artigo onze e falou que a tabela não 282 

era engessada, que ela servia para dar um norte, disse que alguns itens no documento 283 

falavam como as particularidades eram realizadas, a tabela estava trabalhando com uma 284 

distribuição normal e o professor não era obrigado a fazer algumas atividades, a exemplo, 285 

as atividades complementares, e quando chegasse o momento da criação do Plano 286 

Individual do Trabalho o docente sentaria com a Direção do Centro e esta validaria a 287 

alocação das atividades. Sob seu ponto de vista, o professor que não queria fazer gestão, 288 

pesquisa e extensão não almejava sua progressão. Na tabela, Prof. George Souza sugeriu 289 

retirar o “até” das atividades de pesquisa e extensão e no cômputo do documento geral, 290 

pois sob sua ótica o documento já trazia a maleabilidade dada para o professor transitar. 291 

Profa. Mara Ribeiro parabenizou a todos que participaram na construção do documento, 292 

concordou com o Prof. George Souza sobre a questão da maleabilidade e achou importante 293 

pontuar que o professor que não queria fazer pesquisa e extensão não queria estar na 294 

Universidade, pois quando o professor chegava a ir para um concurso público era 295 

necessário apresentar atividades que envolvessem pesquisa, extensão, ensino e gestão, 296 

falou ainda que o quadro representava o que era ser professor de Universidade pública. 297 

Prof. Gustavo Vasconcelos concordou com a fala da Profa. Mara Ribeiro e pediu pra 298 

fechar o ponto das presidências das comissões, perguntando em que ponto do documento 299 

tal situação poderia ser prevista. Profa. Angela Peres sugeriu que no artigo doze tivesse 300 

posto que era uma recomendação da distribuição, para assim abarcar a excepcionalidade. 301 

Prof. Gustavo Vasconcelos destacou que o artigo quinze fechava com a questão das 302 

excepcionalidades e no caput do artigo sugeriu colocar “a distribuição”. Prof. George 303 

Souza enfatizou que as excepcionalidades estavam contempladas. Após explanação, Prof. 304 

Gustavo Vasconcelos encerrou as atividades da Câmara de Gestão e destacou os pontos 305 

alterados no documento. Profa. Ilka do Amaral ressaltou que aquele era um documento 306 

inédito que destacava tudo aquilo que era necessário estar exposto de forma clara e 307 

objetiva, que ajudaria muito os coordenadores de curso, diretores de centro e sobretudo iria 308 

organizar a vida da Instituição. Profa. Angela Peres continuou defendendo o aumento da 309 
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carga horária da coordenação da CPA, que deveria ser pelo menos oito horas e o Prof. 310 

Gustavo Vasconcelos destacou que o caso era muito particular e disse que a Presidente da 311 

CPA pudesse levar uma proposição de aumentar a carga horária, mas que aquele era um 312 

caso, diante de um grupo de trezentos. Profa. Margareth Tavares lembrou que houve um 313 

referencial do documento que tinha sido anteriormente aprovado pelo Consu e portanto 314 

estava em constante apromiramento e evolução, parabenizou a todos que participaram da 315 

construção. Prof. Alessandro Omena perguntou se nas duas últimas duas colunas na parte 316 

de atividades de pesquisa e extensão eram mesmo dez horas e o Prof. Gustavo Vasconcelos 317 

respondeu que eram os professores em função gratificada ou cargo em comissão ou que 318 

estavam em pós-graduação, que inclusive aquele era um avanço significativo e cada coluna 319 

refletia cada situação específica. Finalizadas as discussões, Profa. Ilka do Amaral propôs a 320 

votação do documento por completo e os conselheiros concordaram, informou também que 321 

o Prof. Henrique Costa precisou sair pois tinha uma entrevista agendada na rádio. Em 322 

votação, a minuta da resolução que trata sobre a regulamentação da carga horária docente 323 

no âmbito da Uncisal, posta no processo E:41010.0000022563/2022, foi aprovada por 324 

unanimidade. Profa. Ilka do Amaral parabenizou o Prof. Gustavo Vasconcelos por ter sido 325 

facilitador no processo e passou a palavra para a Profa. Simone Stein, a fim de mostrar as 326 

opções de calendário acadêmico, destacou que o documento era alvo de polêmicas em 327 

razão de algumas datas pois alguns alunos acabariam perdendo o período das provas de 328 

residência e de algumas seleções de mestrado e falou que tudo foi levado em consideração. 329 

O acadêmico Maykon Wanderley levantou o ponto do avanço no horário e perguntou se a 330 

reunião seria mantida ou se deixaria para outro dia, tendo em vista que alguns pontos eram 331 

polêmicos e precisariam de maior tempo para discussão. Profa. Ilka do Amaral achou 332 

melhor manter e caso não desse para finalizar a discussão, deixaria a reunião em aberto e 333 

marcaria uma nova data. Tratando do último ponto da pauta, referente ao Calendário 334 

Acadêmico de 2023, Profa. Simone Stein destacou que trouxe três propostas, disse que só 335 

uma proposta foi levada para a Câmara Acadêmica e os conselheiros não se sentiram à 336 

vontade para deliberar naquele momento, pedindo que incluíssem mais calendários para 337 

apresentar no pleno. Profa. Simone Stein explicou que cada mês tinham quatro sábados e 338 

três deles seriam considerados letivos, falou que o calendário a ser apresentado seria o de 339 

dois mil e vinte e três, mas que o de dois mil e vinte e quatro estava incluído para uma 340 

melhor visualização dos impactos futuros, lembrou que o calendário acadêmico só estaria 341 

junto ao calendário civil a partir de dois mil e vinte e cinco e pediu de um pouco de maior 342 

paciência, mostrou que não daria para fazer ponto facultativo próximo a um feriado, 343 

considerou que no mês de janeiro as prefeituras não disponibilizavam ônibus para os 344 
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estudantes se deslocarem até Maceió e que a UFAL, independentemente do que foi 345 

adotado em outros anos de pandemia, voltaria a realizar as férias no mês de janeiro e faria 346 

uma pausa no meio do ano para os alunos e docentes descansarem. Falou que todas as 347 

propostas eram iguais até o mês de agosto de dois mil e vinte e três, com início do primeiro 348 

semestre letivo de dois mil e vinte e três em dezoito de abril e encerramento em dezenove 349 

de agosto de dois mil e vinte e três e início do segundo semestre em quatro de setembro de 350 

dois mil e vinte e três. Ressaltou que alguns ajustes ficaram faltando, a exemplo a data do 351 

Cancun, mas que isso seria corrigido. Referente ao primeiro calendário apresentado falou 352 

que seria impossível encerrar o ano letivo dentro de dois mil e vinte e três, havia a 353 

necessidade de averiguar se a Universidade iria realizar primeiramente as férias, logo após 354 

o recesso para depois dar continuidade e solicitou que a semana do dia vinte e cinco até dia 355 

primeiro fosse considerado como recesso, pois nos três ultimos anos esse período foi 356 

considerado como férias, então a proposta era que pudesse considerar a semana como 357 

recesso. A proposta do primeiro calendário seria para considerar o mês de janeiro de dois 358 

mil e vinte e quatro como férias coletivas dos docentes, tendo em vista que todos estavam 359 

cansados, que os coletivos do interior não eram disponibilizados e por causa do período de 360 

férias escolares, para os que tinham filho em idade escolar, então o ano letivo de dois mil e 361 

vinte e três ponto dois finalizaria em vinte e dois de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, 362 

já considerando o período do carnaval, teriam os dias primeiro e quatro de março para 363 

realização da provas finais, alguns dias de recesso e o ano letivo de dois mil e vinte e 364 

quatro iniciaria em onze de março, com encerramento em onze de dezembro de dois mil e 365 

vinte e quatro. Destacou que o ano letivo de dois mil e vinte e quatro não estava em 366 

discussão, mas que o intuito era mostrar o impacto causado pela pandemia. Profa. Ilka do 367 

Amaral perguntou se os conselheiros gostariam que a reunião continuasse até meio dia e 368 

eles concordaram. Para contextualizar o que ocorreu na sessão da Câmara Acadêmica, 369 

Prof. Vagner Herculano informou antes do documento ir pra Câmara outras possibilidades 370 

tinham sido analisadas e que a melhor foi encaminhada pra discussão, no entanto quando o 371 

documento chegou na Câmara os representantes discentes discutiram a necessidade de 372 

busca de uma alternativa que diminuísse o prejuízo a fim de que pudessem participar de 373 

editais. Diante das discussões, ressaltou que na ocasião pediu que os discentes levassem 374 

alguns editais para a Proest ou mesmo para a presente reunião com o intuito de entender se 375 

uma mudança no calendário atenderia essa demanda, até porque o calendário de qualquer 376 

forma finalizaria no mês de fevereiro, portanto a análise teria que ser minusciosa para não 377 

impactar nos calendários acadêmicos futuros. Prof. Gustavo Vasconcelos parabenizou 378 

Profa. Simone Stein e todos os envolvidos, pois o trabalho era enorme e precisava 379 
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considerar diversas variáveis, comentou que ficou muito feliz com a possibilidade de férias 380 

coletivas no mês de janeiro, tendo em vista que diversas outras faculdades particulares e a 381 

UFAL adotariam esse calendário de férias para janeiro, que finalmente conseguiriam ter o 382 

calendário de dois mil e vinte e quatro finalizando no ano civil correto e que em dois mil e 383 

vinte e cinco o ano letivo voltaria a ser regular, com os recessos e feriados de maneira mais 384 

tranquila, falou ainda que os casos dos alunos que entrariam em residências talvez fossem 385 

pontuais diante do Universo que seria para todos os outros alunos que estavam na 386 

Universidade. O acad. Maykon Wanderley pediu para analisar o calendário quinze/quinze 387 

na parte de janeiro, o qual daria quinze dias de férias em janeiro, chegando até o dia 388 

dezesseis de janeiro e pediu que todos pensassem no coletivo, para tentar ao máximo 389 

regularizar o calendário acadêmico o mais breve possível, dentro das possibilidades. Falou 390 

que o calendário era o mais adequado para o movimento estudantil, mas que mesmo assim 391 

tinha problemas pois o término do semestre de dois mil e vinte e três ponto dois estava 392 

para o início fevereiro, ou seja, basicamente os alunos teriam que utilizar as férias para 393 

estudar para as provas e possíveis reavaliações, de certa forma prejudicando-os. Sobre a 394 

questão do pensar coletivo, falou que o início do próximo semestre se daria na segunda 395 

semana de janeiro e que o interessante para o ano letivo seguinte seria que o semestre 396 

retornasse no dia oito de janeiro e não o dia dezessete, como foi pensado nos outros anos, 397 

ou seja, com as férias dez/vinte e não quinze/quinze, com o momento real de férias no final 398 

do semestre. Quanto ao transporte do inferior, falou que se a Universidade se programasse 399 

com antecedência, teria como analisar melhor essa questão e fazer uma movimentação 400 

junto às prefeituras. No chat, Prof. Gustavo Vasconcelos colocou “Se há sua garantia de 401 

transporte para os alunos, então eu retiro minha fala. A realidade que enfrentamos é que os 402 

estudantes não tem transporte.” e a Profa. Ilka do Amaral endossou o questionamento e 403 

perguntou se havia essa garantia, pois algumas vezes mesmo quando o movimento 404 

estudantil se reunia, alguns alunos depois questionavam aquela situação definida pelo 405 

próprio movimento estudantil. Profa. Marisa Canuto destacou que as provas do ENARE 406 

(Exame Nacional de Residência) aconteciam em novembro, a entrega da documentação 407 

precisava ser feita até vinte e sete de janeiro e as residências iniciavam em primeiro de 408 

março, então mesmo que se adiantasse em janeiro, pelo que estava conversando com 409 

alguns representantes estudantis da fono, não conseguiria viabilizar o processo pois não 410 

daria tempo de completar a carga horária final de estágio de acordo com o Projeto 411 

Pedagógico do Curso, nem a apresentação do TCC, então diante disso, com relação a essa 412 

problemática específica, não conseguia resolver a questão para o calendário acadêmico de 413 

dois mil e vinte e três. A acad. Mariane Bastos compreendeu a fala da Profa. Simone Stein 414 
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do cansaço crônico e que todos precisavam de férias, mesclou com a fala do acadêmico 415 

Maykon Wanderley de que as férias seriam só para os docentes e não para os discentes em 416 

razão das férias de janeiro serem no meio do semestre letivo, pois eles tinham outras 417 

atividades pendentes no meio do semestre e ideia dada do retorno na segunda semana se 418 

janeiro, seria ótima e estaria de acordo com o calendário atual, já quanto aos transportes 419 

das prefeituras, com a decisão antecipada, poderia verificar junto à prefeituras com envio 420 

de ofício para informar a necessidade da Uncisal. Relacionado ao caso específico dos 421 

alunos de último ano, a maior parte dos alunos dos últimos anos tentava fazer provas de 422 

residência, mestrado e pós entre os meses de fevereiro e março e que seria interessante 423 

pensar neles, por fim disse que as férias no fim de semestre letivo daria um descanso maior 424 

e não prejudicaria aos alunos. Em relação às férias do próximo ano letivo serem iguais aos 425 

do ano letivo presente, Profa. Simone Stein explicou a necessidade de utilizar o recesso 426 

que antes tinham entre o Natal e Ano Novo como recesso e não férias, visto que desde dois 427 

mil e vinte o recesso estava sendo sacrificado, outro ponto era que todo ano uma consulta à 428 

Seplag (Secretaria de Estado do Planejamento, Gestão e Patrimônio) precisava ser feita 429 

para saber se as férias poderiam ser antecipadas, em relação ao período de provas destacou 430 

a necessidade de estar estudando constantemente e não somente na semana que antecedia 431 

ao período de provas. Sobre manter a proposta anterior, lembrou que em toda discussão as 432 

propostas eram modificadas no próprio Consu, primeiro foi feito vinte/dez, no ano passado 433 

a proposta foi quinze/quinze, então por isso que as propostas eram levadas de acordo com a 434 

vivência e quanto ao ponto das férias em fevereiro, falou que quem tinha familiares em 435 

idade escolar regular em fevereiro tinha aula e a proposta das escolas particulares no 436 

município de Maceió era retornar no dia vinte e nove ou trinta de janeiro, por fim 437 

esclareceu que tentava atender ao máximo a necessidade de todos. Profa. Denise Barbosa 438 

disse que estava na coordenação do curso de radiologia, que estava na Câmara Acadêmica 439 

quando o calendário foi discutido e ao finalizar a reunião, realizou um levantamento e 85% 440 

(oitenta e cinco por cento) dos alunos era do interior, questionou se os prefeitos de todos 441 

municípios garantiriam o transporte dos estudantes, mesmo que fossem apenas dois, se o 442 

custo valeria a pena para a prefeitura, então era necessário pensar realmente no coletivo. O 443 

acad. Moses Caetano parabenizou a Profa. Simone Stein pelos trabalhos, relatou que no 444 

momento da reunião da Câmara Acadêmica levou o questionamento das residências e do 445 

mestrado por ser de cunho pessoal, mas que deixou bem clara a necessidade de atingir as 446 

necessidades do coletivo, disse que a fala do Acad. Maykon Wanderley e da Profa. Mara 447 

Ribeiro o contemplava e que conversou com Profa. Ilka do Amaral e Profa. Maisa Kullok 448 

para melhor entender, relatou que a proposta dez/vinte parecia ser a mais interessante, 449 
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tendo em vista que o mês de janeiro seria um pouco ocioso e que o retorno junto ao 450 

carnaval acabasse sendo uma retomada mais lenta, portanto seriam muitas pausas no 451 

mesmo semestre. Prof. Gustavo Vasconcelos relatou que ficou preocupado com a fala do 452 

conselheiro Maykon Wanderley, mas que por outro lado disse que se houvesse uma 453 

garantia dos diretores de centro e coordenações de curso de que os professores não 454 

retornassem aplicando provas seria o ideal, então na sua opinião, a proposta quinze/quinze 455 

daria tempo para organizar com os transportes, poderia concluir o semestre de maneira 456 

mais uniforme e verificaria a atenção em razão do cumprimento dos cronogramas, já 457 

considerando que aquela era mais uma etapa do processo avaliativo e não uma avaliação 458 

do semestre inteiro e mais de uma vez ratificou que nenhum professor poderia retornar 459 

aplicando prova. Com relação ao calendário contínuo, disse que se houvesse a garantia do 460 

movimento estudantil de que no dia dois de janeiro conseguiria transporte para todos os 461 

alunos seria ótimo, pois em fevereiro todos estariam de férias. Pelo chat, o conselheiro 462 

Maykon Wanderley e a conselheira Mariane Bastos corrigiram para o retorno no dia oito 463 

de janeiro e não dia dois. No chat, Profa. Simone Stein colocou que “retornar dia 08 de 464 

janeiro, não contemplará 15 dias de férias, a menos que consulte a Seplag para utilização 465 

do período entre natal e ano novo”. A respeito da fala do Prof. Gustavo Vasconcelos, o 466 

conselheiro Maykon Wanderley achou interessante pontuar o exemplo de que seu 467 

pensamento no coletivo, para que este fosse mais abrangente e por isso ficou muito feliz 468 

dele ter posto isso a todos, destacou a importância de fiscalização das coordenações, 469 

ratificou sobre o retorno no dia oito de janeiro e explicou que quando o discente ia para 470 

uma reunião da Câmara Acadêmica, este ficava responsável por levar o debate aos 471 

diretórios acadêmicos para discutir com os demais alunos, por fim destacou que toda a 472 

discussão do Conselho precisava ser baseada na saúde mental tanto dos alunos, quanto dos 473 

professores. Profa. Alenilza Costa disse que todos estavam muito preocupados apenas com 474 

as provas e estavam esquecendo sobre a questão da aprendizagem, no seu ponto de vista a 475 

quebra do semestre letivo poderia acarretar inúmeros prejuízos no aprendizado contínuo. 476 

Profa. Ilka do Amaral destacou que o tema era extremamente polêmico, pois alguém sairia 477 

prejudicado e teria suas férias prejudicadas de alguma maneira e pediu que a Profa. Simone 478 

Stein apresentasse as demais propostas de calendário acadêmico. Profa. Simone Stein 479 

lembrou que o calendário apresentado anteriormente mostrava as férias coletivas de trinta 480 

dias para o mês de janeiro e que a segunda proposta tinha o diferencial das férias coletivas 481 

de quinze dias em janeiro, lembrou que o período entre Natal e Ano Novo não estava 482 

sendo contemplado como férias e sim como recesso e, que em dois mil e vinte, dois mil e 483 

vinte e um e dois mil e vinte e dois foram feitas consultas à Seplag pedindo permissão para 484 
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saber se poderia antecipar as férias coletivas. Destacou que a proposta de retorno para dia 485 

oito de janeiro não seria possível e que só poderia ter retorno a partir do dia dezesste de 486 

janeiro, pois para a Seplag as férias só poderiam ser gozadas a partir de dois de janeiro. 487 

Ainda dentro da segunda proposta, o encerramento do ano letivo seria para o dia dois de 488 

fevereiro de dois mil e vinte e quatro e que era necessário dar um período posterior para 489 

provas finais para assim poder ter os outros quinze dias de férias, relatou ainda que a 490 

proposta era ótima para o docente e o discente que não teriam provas finais, mas que ainda 491 

assim teriam algumas problemáticas. Seguindo a apresentação, falou que o início do ano 492 

letivo de dois mil e vinte e quatro ponto um se daria em cinco de março e finalização em 493 

dez de julho, início do ano letivo de dois mil e vinte e quatro ponto dois em cinco de 494 

agosto e finalização em treze de dezembro, com período para realização das provas finais 495 

em vinte e um e vinte e três de dezembro e lembrou que toda alteração de calendário 496 

gerava impactos futuros, assim como que em todos os calendários eram iguais no início de 497 

dois mil e vinte e três. Seguindo para a terceira proposta, referente a apresentação do 498 

calendário contínuo, explicou que a proposta continuava sendo que de vinte e seis a trinta 499 

de dezembro fosse recesso e a diferença era que a partir do dia dois de janeiro fosse dada 500 

continuidade do segundo semestre de dois mil e vinte e três, com término em vinte de 501 

janeiro de dois mil e vinte e quatro e provas finais em trinta e trinta e um, as férias 502 

coletivas se dariam no mês de fevereiro e o início do ano letivo de dois mil e vinte e quatro 503 

ocorreria em quatro de março de dois mil e vinte e quatro. Profa. Ilka do Amaral ressaltou 504 

que três propostas de calendários foram levadas ao Conselho e que tinha uma proposta 505 

realizada pelo movimento estudantil de férias dez/vinte, no entanto a Profa. Simone Stein 506 

ainda precisaria se debruçar para analisar se a proposta seria viável. Diante do que foi dito, 507 

perguntou ao Conselho se ocorreria a votação naquele dia ou se deixaria a reunião em 508 

aberto para votar em outra data, visto que a análise de datas ainda precisaria ser feita. Prof. 509 

Vagner Herculano perguntou se os docentes ainda podiam tirar dez dias de férias e a Profa. 510 

Mara Ribeiro endossou o questionamento. Profa. Marisa Canuto informou que os períodos 511 

de férias poderiam ser tirados de uma vez ou dez e vinte ou quinze e quinze, só não 512 

poderiam ser três de dez e a Sra. Ana Jatobá explicou que dez e vinte podia sim. Como a 513 

questão era polêmica, Profa. Ilka do Amaral propôs que a Profa. Simone Stein estudasse a 514 

questão das férias coletivas em dez/vinte. Profa. Simone Stein perguntou se o período de 515 

férias era só para o período de janeiro ou se trabalharia com o recesso de fim de ano e 516 

questionaria a Seplag se isso ainda seria possivel e a Vice-reitora respondeu que seria em 517 

janeiro, pois houve toda uma reclamação da utilização do período de recesso por três anos. 518 

Continuando, Profa. Ilka do Amaral explicou que era necessário consultar o grupo que ela 519 



 
ESTADO DE ALAGOAS 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CIÊNCIAS DA SAÚDE DE ALAGOAS - UNCISAL 
CONSELHO SUPERIOR UNIVERSITÁRIO – CONSU 

Campus Governador Lamenha Filho - Rua Doutor Jorge de Lima, 113 - Trapiche da Barra - Maceió/AL. CEP 57.010-382 

Fone: (82) 3315-6703 - CNPJ 12.517.793/0001-08 

 

 

 

Ata da sessão ordinária de 6 de dezembro de 2022 - Página 16 de 21 

representava antes de dar seu voto em alguma proposta e que era necessário esgotar todas 520 

as possibilidades antes do Conselho deliberar, falou sobre a necessidade de pensar na saúde 521 

mental dos professores e dos estudantes e pediu que a nova proposta já fosse analisada na 522 

sexta pela manhã. No chat, Profa. Sandra Zimpel perguntou “Ilka. Podemos disponibilizar 523 

as propostas nos grupos dos docentes e pedir opiniões nos grupos?” e a Profa. Ilka do 524 

Amaral respondeu que a intenção era essa mesma. A acad. Mariane Bastos agradeceu, em 525 

nome do movimento estudantil, pela escuta dos conselheiros e endossou as palavras da 526 

Vice-reitora em relação a necessidade de levar as propostas ao coletivo. Profa. Alenilza 527 

Costa achou a proposta interessante, mas que seria um trabalho imenso montar um novo 528 

calendário para uma data tão próxima. Profa. Simone Stein agradeceu a preocupação, disse 529 

que não conseguiria finalizar o estudo pela manhã e destacou que estes ainda não eram 530 

calendários oficiais, eram somente esboços. Profa. Ilka do Amaral retirou sua proposta da 531 

continuação ser na sexta pela manhã pra dar tempo de discussão entres os colegas e propôs 532 

que a continuação da reunião ficasse para segunda ou para quarta, tendo em vista que terça 533 

seria a Câmara de Gestão. O conselheiro Moses Caetano ressaltou que era realizada uma 534 

consulta a todos os discentes e cada diretório representava um corpo, sendo o DCE 535 

(Diretório Central dos Estudantes) a instância máxima dos estudantes e que esperava que 536 

as discussões abrangessem a todos os estudantes de todos os cursos, inclusive do DATEC 537 

(Diretório Acadêmico dos Tecnológicos). Profa. Flaviana Wanderley sugeriu que fosse na 538 

segunda à tarde, relatou que na sexta haveria jogo do Brasil no início da tarde e que de 539 

acordo com com a portaria as atividades estavam canceladas a partir de tal horário e 540 

perguntou se durante os períodos de jogos os cursos tecnológicos estavam ficando sem 541 

aula. Profa. Ilka do Amaral falou que tal situação foi discutida no Comitê da Academia e 542 

passou a palavra ao Prof. Gustavo Vasconcelos que explicou a respeito da liberação, 543 

portanto foi decidido que não teriam atividades nos dias dos jogos, porém os professores 544 

foram orientados a cumprir com a carga horária EAD, pois todas as disciplinas das novas 545 

matrizes dos tecnológicos tinham uma carga horária presencial e uma parte EAD. O 546 

conselheiro Maykon Wanderley chamou a atenção das professoras Valéria Rocha Lima 547 

Sotero e Karina Rossana Menezes Schüssler por questões, que ao seu ver, estavam 548 

afrontando diretamente a autonomia, a independência e a representatividade de todo o 549 

corpo do movimento estudantil. Ressaltou que os movimentos estudantis eram coletivos 550 

pautados em uma Lei Federal e estes precisavam se dividir para entregar as demandas de 551 

dentro de uma Universidade, aos cursos tecnológicos que eram englobados por um 552 

diretório específico chamado DATEC, assim como os de Fonoaudiologia eram englobados 553 

pelo DA Nossa Voz, os de Fisioterapia pelo CAENF, então estes representavam os 554 
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estudantes, que eram eleitos por um processo democrático jurídico formal e, que estava ali 555 

como representante do DCE e defendia os direitos de mais de dois mil estudantes dentro da 556 

Uncisal, então cada entidante buscava de “N” formas repassar as informações, destacou 557 

que sempre ocorriam reuniões internas e quando tinham necessidades específicas era 558 

convocada uma reunião extraordinária para debater os assuntos. Finalizou falando que cada 559 

um tinha os seus anseios particulares e da mesma forma que os docentes estavam levando 560 

seu ponto de vista, os discentes também estavam. Considerando todas as discussões, Profa. 561 

Ilka do Amaral constatou que os conselheiros concordavam com a apresentação do quarto 562 

calendário em outra data, destacou que não iria encerrar a presente reunião e a próxima 563 

data seria para dar continuidade a discussão. Em votação, os conselheiros decidiram em 564 

continuar a discussão em 12 (doze) de dezembro às 14 (quatorze) horas, obtendo 21 (vinte 565 

e um) votos a favor, 2 (duas) abstenções e nenhum voto contra. Passando aos informes, 566 

Profa. Ilka do Amaral falou que no dia quinze à noite aconteceria a Noite de Homenagens, 567 

que era uma noite especial e tentava trazer um pouco do pertencimento, falou sobre a 568 

evolução da Universidade mesmo diante de toda dificuldade e convidou a todos para 569 

participar do momento festivo. Convidou a todos para participar da semana da cultura, que 570 

aconteceria nos dias doze, treze, quatorze e quinze e a Profa. Liliane Dizeu falou que o 571 

evento traria muita arte para todos. Profa. Mara Ribeiro falou dos dois eventos da Propep, 572 

o Congresso Norte Nordeste de Pesquisa e Pós-graduação e o IV Encontro de Pós-573 

graduação stricto sensu da Uncisal e deu uma boa notícia, informando que em setembro a 574 

Uncisal se inscreveu como instituição nucleadora do programa de rede RENASF (Rede 575 

Nordeste de Formação em Saúde da Família) coordenada pela Fiocruz e a Universidade 576 

ficou em primeiro lugar do processo seletivo, então a partir de dois mil e vinte e três 577 

passaria a oferecer quinze vagas de mestrado e três vagas de doutorado, informou ainda 578 

que no dia seguinte teria a primeira reunião e teria mais informações de como seria dali 579 

para frente. Profa. Ilka do Amaral parabenizou a Profa. Mara Ribeiro e a Propep, pois a 580 

Universidade iria começar o ano com o primeiro programa de doutorado e a Profa. Mara 581 

Ribeiro agradeceu e parabenizou a todos os professores da Propep, relatando que a equipe 582 

precisou contar com dez professores com pontuação acima de quinhentos. Em relação aos 583 

calendários, Profa. Flaviana Wanderley sugeriu que dentro do grupo cada um numerasse os 584 

diferentes calendários e fizesse a votação interna, para depois divulgar na reunião do 585 

Consu. Finalizadas as discussões daquele dia, Profa. Ilka do Amaral às doze horas e quinze 586 

minutos encerrou as discussões, agradecendo a permanência, paciência e colaboração de 587 

todos. Retomada a discussão em doze de dezembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze 588 

horas e cinco minutos, Profa. Ilka do Amaral passou a palavra para Profa. Simone Stein 589 
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apresentar a quarta proposta de calendário acadêmico. Iniciando, Profa. Simone Stein fez 590 

um adendo informando que o documento recebido pelos conselheiros faltava a data de 591 

realização do XIII Cacun e que na hora de escrever dez dias acabou escrevendo quinze, 592 

mas que a contagem estava correta. Continuou explicando que o início do ano letivo de 593 

dois mil e vinte e três aconteceria no dia dezoito de abril e que não havia diferença entre 594 

um calendário e outro em relação ao primeiro semestre, colocou que teria um sábado não 595 

letivo nos anos de dois mil e vinte e três e dois mil e vinte e quatro para que tivesse uma 596 

organização em relação ao ano letivo de dois mil e vinte e cinco. Informou que o 597 

calendário mantinha como recesso dos dias vinte e seis a trinta e um de dezembro e férias 598 

do dois a onze de janeiro, ou seja, dez dias de férias coletivas, com isso o ano letivo 599 

encerraria no dia vinte e nove de janeiro, tinham datas para obedecer em relação às provas 600 

finais nos dias oito e nove de fevereiro, ou seja, na quinta e sexta anterior ao carnaval, teria 601 

o carnaval no período de doze a quatorze de fevereiro e a partir do dia quinze de fevereiro 602 

teria férias coletivas relacionadas ao período restante, ou seja, entre o período de ano de 603 

letivo de dois mil e vinte e três e dois mil e vinte e quatro e o ano letivo de dois mil e vinte 604 

e quatro começaria no dia seis de março. Destacou que independentemente da opção de 605 

calendário, haveria uma pausa no meio do semestre e não tinha outra forma de ajustar. No 606 

fim do mês de novembro/começo de dezembro tinha o feriado do Dia do Evangélico e por 607 

isso falou que havia um decreto dizendo que se um feriado caísse na terça-feira ele poderia 608 

ser antecipado pra segunda, se o feriado caísse na quinta, poderia ser adiado pra sexta-feira 609 

e se caísse na quarta, permanecia na quarta, por isso o feriado foi deslocado. Ressaltou que 610 

iria considerar as férias do dia dois ao dia onze de janeiro, com provas finais em oito e 611 

nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, carnaval dos dias doze a quatorze de 612 

fevereiro e férias de vinte dias a partir do dia quinze de fevereiro, para então ocorrer o 613 

início do primeiro semestre de dois mil e vinte e quatro no dia seis de março e finalização 614 

em dezembro de dois mil e vinte e quatro, anterior ao Natal e, assim o ano letivo de dois 615 

mil e vinte e cinco aconteceria de forma normal. Mais uma vez a Profa. Simone Stein 616 

destacou que o ano letivo de dois mil e vinte e quatro não estava em votação, a proposta 617 

era analisar dois mil e vinte e três e que estava apresentando o ano seguinte para dar 618 

ciência dos impactos causados. Mostrou novamente as particularidades de cada calendário, 619 

quais sejam, com férias dez/vinte, férias quinze/quinze, de forma contínua com férias de 620 

trinta dias no mês de fevereiro e com trinta dias de férias no mês de janeiro, destacando as 621 

vantagens e desvantagens. Por fim, ressaltou que a proposta era mexer no ano letivo de 622 

dois mil e vinte e três de forma que conseguisse finalizar o ano letivo de dois mil e vinte e 623 

quatro junto ao ano civil. Profa. Ilka do Amaral ressaltou que o trabalho era muito delicado 624 
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e minuscioso e parabenizou a Profa. Simone Stein, destacou que o mundo continuava num 625 

momento pós-pandêmico, que era difícil conseguir agradar a todos e a ideia era tentar 626 

achar uma opção para abranger a todos da melhor forma possível. Explicou que as 627 

propostas eram com férias dez/vinte, férias quinze/quinze, de forma contínua com férias de 628 

trinta dias no mês de fevereiro e com trinta dias de férias no mês de janeiro e que na 629 

reunião do dia anterior foram relatadas diversas falas sobre saúde mental, sobre o 630 

descanso, sobre o transporte dos municípios e sobre os professores e alunos com filhos em 631 

idade escolar e diante do impasse, a votação foi postergada para aquele dia para que todos 632 

pudessem consultar seus pares. Destacou ainda que aqueles calendários não eram os ideais, 633 

não seria possivel concluir o ano letivo de dois mil e vinte e três no ano civil de dois mil e 634 

vinte e três, sendo necessário fazer o ajuste para voltar o mais rápido possível para o 635 

calendário normal. Representando o movimento estudantil, a acad. Mariane Bastos falou 636 

que nenhum daqueles calendários era perfeito, mas que naquele momento não tinha como 637 

ter o calendário perfeito, parabenizou a todos que participaram da construção dos 638 

calendários e que entendia o trabalho que dava por ser muito minuscioso, falou que os 639 

estudantes de cada turma e cada curso foram consultados, com o intuito de entender o 640 

desejo dos alunos e que a maioria dos estudantes (não foi de forma unânime) gostaria que 641 

fosse aplicado o calendário dez/vinte pois foi entendido que este seria o melhor para todos. 642 

Profa. Flaviana Wanderley sugeriu colocar os títulos dos arquivos na hora da votação para 643 

facilitar a visualização. O acad. Moses Caetano ratificou a fala da conselheira Mariane 644 

Bastos, dizendo que entrou em contato com a Profa. Marisa para conversar sobre os 645 

calendários, explicou que a decisão dos estudantes não foi unânime, mas que a maioria 646 

votou pela proposta dez/vinte, pois entendeu ser melhor para o coletivo. Finalizadas as 647 

discussões, as propostas referentes ao calendário acadêmico do ano letivo de dois mil e 648 

vinte e três foram postas em votação, onde a primeira proposta com férias para o mês de 649 

janeiro de dois mil e vinte e quatro obteve 18 (dezoito) votos, a segunda proposta com 650 

férias dez/vinte obteve 7 (sete) votos, a terceira proposta com férias quinze/quinze não 651 

obteve nenhum voto e a quarta proposta quanto às férias no mês de fevereiro de dois mil e 652 

vinte e quatro obteve 1 (um) voto, também foram computadas 4 (quatro) abstenções. Profa. 653 

Ilka do Amaral destacou que a primeira proposta venceu e as férias coletivas ficariam para 654 

o mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro e a Profa. Simone Stein informou que iria 655 

oficializar o calendário para disponibilizar no site da Universidade e para os demais. Nada 656 

mais havendo a tratar, Profa. Ilka do Amaral Soares, às quatorze horas e cinquenta minutos 657 

finalizou a sessão e agradeceu a todos. Eu, Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca, 658 
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Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a presente ata que após lida e aprovada 659 

deverá ser assinada por todos os conselheiros presentes à sessão. 660 

Henrique de Oliveira Costa___________________________________________________ 661 

Ilka do Amaral Soares_______________________________________________________ 662 

George Márcio da Costa e Souza______________________________________________ 663 

Mara Cristina Ribeiro_______________________________________________________ 664 

Maria Margareth Ferreira Tavares_____________________________________________  665 

Thiago Henrique Batista Rodrigues____________________________________________ 666 

Ana Maria Jatobá Correia Ramirez____________________________________________ 667 

Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu_________________________________________ 668 

Francine Souza Loureiro de Mendonça Caetano__________________________________ 669 

Sandra Adriana Zimpel_____________________________________________________  670 

Vagner Herculano de Souza__________________________________________________ 671 

Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos ___________________________________ 672 

Janaína Andrade Duarte _____________________________________________________ 673 

Flaviana Santos Wanderley___________________________________________________ 674 

Karina Rossana Menezes Schüssler____________________________________________ 675 

Ana Raquel de Carvalho Mourão______________________________________________ 676 

Maria do Desterro da Costa e Silva_____________________________________________ 677 

Helena Rodrigues Câmara____________________________________________________ 678 

Vivian Sarmento de Vasconcelos ______________________________________________ 679 

Cynara Maria da Silva Santos_________________________________________________ 680 

Fernando Antonio Pedrosa Fidelis_____________________________________________ 681 

Aline de Araújo Marques Mousinho____________________________________________ 682 

Alexsandra de Souza Pedrosa_________________________________________________ 683 

Marisa Siqueira Brandão Canuto______________________________________________ 684 

Monique Carla da Silva Reis_________________________________________________ 685 

Denise Cristina de Lima Barbosa_____________________________________________ 686 

Ewerton Amorim dos Santos_________________________________________________ 687 

Éder da Silva Rocha Santos__________________________________________________ 688 

Paulo Henrique Gomes Silva_________________________________________________ 689 
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